
Цена 5 коп. ПРОМТ АРМ И ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

оральный
яуы ю тзпш ш т^ -яил'ны ггяк^ яу л м ч ш я т  1и щ » 1гм г^ <» я 1а

О Р ГА Н  О Р ГП А Р Т Б Ю Р О  и О Р ГП Р О Ф Б Ю Р О  Л Е Н И Н ГР А Д С К О ГО  
И Н Д У С ТР И А Л Ь Н О ГО И Н -ТА

Гад
издания
первый

АДРЕС РЕДАКЦИИ: Л-град, Сосновка, 1/1, Индустр вист., 1 о/меж. нами. 2|№ 25 20 ноября 1934 ̂ ода № 25 |

„БУДЕМ ВСЕ ДО ЕДИНОГО УЧАСТВО
ВАТЬ В ВЫБОРАХ, ВЛОЖИМ В ЭТО 
УЧАСТИЕ ТОТ ЭНТ, НАПОР 
И ВОЛЮ, С КОТОРЫМИ МЫ ПОБЕЖДАЛИ 
И ПОБЕЖДАЕМ ПРЕПЯТСТВИЯ, ВСТРЕ. 
ЧАЮЩИЕСЯ НА ПУТИ НАШЕЮ “

* V ( М .  К а л и н и н )

этап.
Прошли собрания по фанультетам с 

отчетами членов Ленинградского сове
та и Выборгского районного совета.

Отчеты секционеров по академическим 
группам должны закончиться 20 ноября.

Сегодня проводится последнее отчет
ное собрание на энергетическом фа
культете, где отчитываются член Ленсо
вета проф. Иванов и тов. Фасенко, на 
факультете энергомашиностроения с 
отчетом депутатов Ленсовета проф. Рад- 
цига и тов. Шрейбера, на инженерно- 
физическом факультете с отчетом депу
тата Ленсовета проф. Николаи и члена 
райсовета тов. Понайотова.

Проводят отчетное собрание сегодня 
рабочие и служащие.

Таким образом, календарный *план 
проведения отчетов депутатов по на
шему институту выполнен и теперь мы 
вступили в полосу подготовки и выбор
ным собраниям, которые будут прохо
дить в первую половину декабря, и на 
которых нам надо будет выбирать де
путатов в Ленсовет и райсовет и при
нять наказ избирателей.

Прошедшие отчетные собрания пока; 
зали, что не везде правильна- поняли 
значение этой кампании.

Кое-где'тг'этой важнейшей кампании 
подошли недостаточно серьезно.

Проведенные собрания на гидротехни
ческом, металлургическом, инжейерно- 
знономическом и общетехническом фа
культетах показали низкую посещае
мость собраний, в особенности профес
сорско-преподавательского состава, от
сутствие прений, недостаточную ди
сциплину на самом собрании, отсут
ствие оформления лозунгами, плаката
ми, и т. д. указывают на то, что фа
культетские организации не поставили 
в центр своей работы отчетно-перевы
борную кампанию в Советы.

Ведя подготовку к выборным собра
ниям, необходимо поднять на должную 
высоту массовую работу, проработку 
конституции, оформление лозунгами и

ПО-БОЛЬШЕВИСТСКИ ПРОВОДИТЬ КАМПАНИЮ 
ПО ПЕРЕВЫБОРАМ В СОВЕТЫ

Кампания по перевыборам Советов по плакатами мест собраний, выпуск стен- 
нашему институту вступила в новый газеты и т. д.

Отчетные собрания показали значи
тельно возросшую активность студенче
ства, на собраниях везде выносилось 
много предложений в новый наказ. 
Большинство предложений конкретны и 
ценны.

Среди предложений имеются такие, 
как например, провести автобусный 
маршрут до /1ИИ, продлить маршруты 
трамваев № 33 и 1 до института, по
строить новое кино для студентов, сни
зить стоимость рациона и ,т . д . , Очень 
много предложений характеризуют боль
шую степень заинтересованности сту
денчества в превращении Ленинграда в 
образцовый социалистический город, на
пример, заасфальтйровать площадь им. 
Воровского, Театральную, выпустить 
рассчитанный на массового читателя 
теа-кино-журнал, покрасить театр Опе
ры и балета масляной краской и т. д.

На некоторых факультетах применя
ются хорошие формы подготовки; так, 
на энерго-машиностроительном факуль
тете организована каждодневная кон
сультация по вопросам кампании. Ин
женерно-физический факультет выпу

стил фото-монтаж, характеризующий ра
боту своих депутатов. На энергетиче
ском факультете специальное собрание 
профессорско-преподавательского собра
ния заслушало доклад декана о пере
выборах в советы, факультет подгото
вил свои художественные силы для ин
ститутского вечера молодежи, впервые 
участвующей в выборах в Советы.

Явно недостаточно увязана в ЛИИ  
кампания перевыборов в Советы с на
шими производственными задачами.

До сих пор не все факультеты вклю
чились в производственный поход, име
ни VII с’езда Советов, недостаточно хо
роша эта увязка на главном участке 
нашей работы —  в группе.

Ведя подготовку и VII с’езду Сове
тов, мы должны усилить нашу учебную 
работу с тем, чтобы открытие с’езда 
ознаменовалось у  нас новыми успеха
ми нашей работы.

НАШИ ДЕПУТАТЫ РАБОТАЛИ ХОРОШО
Баш ш ш  52-а аудитории химического 

павилыша пвреоолвев» до отказа. Те, 
кому ве хватает места на скамейках, 
расселись в проходах, запрудили главный 
чход. Это студенчества и арофессорско- 
преедаваш ьский коллектив металлурги
ческого факультета собрались 15 воябра 
заслушать отчеты своих депутатов в со
вет. Отчитывались профессор М. П. Сла
вянский и аспирант 1Ы*. Эдельсон.

В сжатом, насыщенном конкретны
ми фактами докладе профессор Славян
ский рассказал собранию о роботе Лен. 
совета и о слоем участии в ней.

Трудно передать в словах всю много
гранность работы Ленсовета в борьбе за 
образцовый социалистический Ленинград. 
Созданы невиданные гиганты; Ленин
град оброс новостройками, неузнаваемо 
лицо окраин, окрепла новая социалисти
ческая культура, улучшилось благосо
стояние трудящихся.

—  Руководство партии во главе с 
Т. Сталиным, руководство т. Кирова, —  
заключает профессор Славянский под 
продолжительные аплодисменты собрав
шихся, —  всегда воодушевляло нас, де
путатов Совета:

0  работе, советской группы я о  своей 
работе говорил депутат Эдельсон. Только 
три пункта, указывает он, во вы
полнены ив вашего наказа. Э то построй
ка Дома культуры в Лесном, постройка 
детского театра, и не урегулировано 
трамвайное сообщение шеггитута с цен
тром города.

Совпррша в контакте с институтскими 
организациями достаточно Много занимав 
лось работой общежитий, медпунктов, 
садовых и т. д. Немало сделало по мо
билизации внутренних ресурсов для ла
бораторий и кабинетов института, что 
дало экономию 90 тыс. руб. Райсовет реко

мендовал ооыт работы нашей совгруоты в 
этой области, как-образец хорошей ра
боты. Сам т. Эдельсон работал в финан
совой секции райсовета и рассказал о 
большой борьбе с недоимками, невыпол
нением финансовых плавов и т. д. Он 
подчеркнул, что огромную роль в дости
жении успехов в работе совета и сон- 
групны сыграла активная и хорошая ра
бота проф. М. П. Славянского. *

Оба докладчика не ограничились п е р 
чи слепим достижений. Они вместе о 
этим указали на Целый рад недочетов в 
работе совета и совгрущпы.

Выступившие в прениях по отчетам 
депутатов тт. Шушпанов, Бурмистров и 
Михайлов отметили хорошую работу де. 
Муратов и внесли ряд конкретных по
желаний по улучшению дальнейшей ра- 
роты. Тов. Бурмистров -справедливо ука
зал', что студенчество факультета еще 
не включилось полностью в поход имени 
VII с езда Советов, не организовало бри
гад и ве развернуло борьбы за повыше
ние качества учебы под знаков подго
товки к с ’езду.

Тов. Михайлов отмечает, что не уре
гулировано трамвайное сообщение в 
городом, не ликвидированы очереди в сто
ловых, магазинах, в самом ивституте, 
недостаточно снабжение ударникоц и т. д.

Работу депутатов проф. М. П.^лавим- 
сного и аспиранта Л. Р. Здельсона о н  
бранив признало хорошей и внесло Де
сятки предложений в новый наказ депу
татам. А

Н. ЗАЛЬДКН, Н. ИШ МАЕВ

ВЫШЕ ЗНАМЯ ИНТЕРНАЦИОНАЛИЗМА
Создавши Лениным кош уш етичеоий 

штгвреациюяад молодежи празднует свой 
1-5-летний юбилей. Эта великая дата 
вселяет в нас гордость и веру в свое 
дело, ебо на том славном пути, который 
прошли отряды мирового комсомола, на
шему Ленинскому комсомолу принадле
ж ит руководящая роль.

«Празднование 15-летия коммуниста 
чесного интернационала молодежи дол 
жны провести как массовую политиче
скую кампанию по дальнейшему улучше
нию интернационального воспитания ком
сомольцев, рабочей, колхозной молодежи 
в духе революционного учения Маркса, 
Энгельса, Л.мина, Сталина, широко раз
вернув раз’яснение роли Ленина, крупно
го вдохновителя и непосредств иного 
создателя 4 мировой коммунистической 
организации молодежи, широио осветив 
героическую борьбу под руководством 
тов. Сталина и Коминтерна —  зарубеж
ных организаций комсомола».

Предстоящее празднование необходимо 
сочетать с самой широкой конкретной 
проверкой того, что мы делаем для ият\*р- 
нащ ш шьного воспитания юношеских 
масс. /

Н аш а. Комсомольская организация не 
ведет пер писки « зарубежными организа
циями. Изучение мирового комсомола в

сеть оолйобразовапия не входит, Мопр- 
овская работа не используется для иитеф- 
вацждаалЪного воспитания йбходежи.

Некоторые факультетские организации, 
например, ФОМ, мехашгмжий и рабфак 
не выписывают комсомольских гаоет со
всем. И немудрено,-что па механическом 
факультете многие комсомольцы ив пла
тят Инд реациональпого взноса, а вомс- 

4}рг группы 24 Веселова даже и не знала, 
что юомсомольцы-коммунисты должны 
платить интернациональный взнос.

15-летне КИМа должно стать для вое$ 
организации института исходным пуив- 
том большой мвтцрвацшшалькой ини
циативы.
. Постановление пленума ‘комитета о 

проведении по всей комсосети очередных 
дву* занятий по встари КИМа, прове
дение докладов и бесед в общ житиях, 
организация выставок, освещение в ин
ститутской и факультетской печати исто
рии КИМа, проведение экскурсий в. му
зей комсомола, приобретение литературы 
по историй КИМа и для подведения ито
гов но проработав истории КИМа, все 
это обязывает каждого комсомольца увя
зать текущую роботу союза с постанов
кой и выдвижением интернациональных
лозунгов.

Наш союз был, остается ж навсегда

останется передовой и самой отважной 
армией молодых пролетариев мира, ар
мией героических строителей социализма, 
гордостью всего мирового пролетариата, 
эту роль должен сознавать каждый ря
довой член нашего союза. Он должен 
помнить всегда, что ой —  ч а д  ВЛКСМ, 
ведущей секция Коммунистического ин
тернационала молодежи.

А это значит —  всегда и во всем 
веста себя, как должен вести ее(мым- 
тернацианальный революционер, достой
ный реяикой революционной школы Ле
нина-Сталина.

О Б ' Н В Л Е Н И Е
23 ноября 1934 года в II часов 

в Актовом зале института состоит
ся открытие -первой партийной 
конференции ЛИИ.
ПОРЯДОК ДНЯ КОНФ ЕРЕНЦИИ:

1. Доклад директора института 
тов. Шрейбера-

2. Отчет оргпартбюро (т. ,3а6лу- 
довский).

3. Выборы парткоме и реви
зионной комиссии.

Мандаты и пригласительные би
леты на конференцию получать в 
оргпартбюро у т. Б адеевой 22 но
ября.

НЕМЕДЛЕННО 
ИСПРАВИТЬ ОШИБКИ

19 ноября на энергетическом факуль
тете состоится собрание по перевыбо
рам в Советы.

Треугольник факультета -13 ноября 
провел совещание, на котором принял 
ряд обязательств по включению в про
изводственный поход им. VII с ’езда Со
ветов.1

Эти обязательства были доведены до 
профоргов групп, которые в свою оче
редь должны были также взять на се
бя ряд обязательств в вынести свои 
предложения к наказу райсовета и Леи- 
совета. До настоящего времени лишь 
несколько групп это сделали, остальное 
же большинство групп (350, 330, 320 и 
др.) даже не провели бесед о политиче
ском значении перевыборов, не взяли 
на себя обязательств по участию в про
изводственном походе, не вынесли 
предложений к наказу.

Профорги, а также парторги, групп 
ожидают отчетного собрания на факуль
тете, на котором они собираются утвер
дить обязательства, предложенные тре
угольником факультета.

Сейчас на факультете организованэ 
ежедневное Дежурство товарищей по 
сбору предложений групп, но беда в 
том, что предложения не поступают. 
Характерно, что ряд групп даже ие зна
ют, какие можно обязательства брать 
на себя.

Из-за такой инертности ряда групп 
смазывается вся политическая рабгга 
по перевыборам в Советы.

За время, оставшееся до отчетного я 
перевыборного собрания, не бх »димо 
исправить допущенные ошибки. Все 
группы должны включиться в произ
водственный поход, дата толковые пред
ложения к наказу в поднять на долж
ную -высоту массово-политическую под
готовку.
| А. ИОГАНСОН



СМОТР СИЛ РАБОЧЕГО КЛАССА ПЕРЕД ЛИЦОМ ТРУДЯЩИХСЯ ВСЕГО МИРА
Вперед, к построению социализма!

Страна Советов пришла к  перевыборам 
’.щ огромными достижениями. За четыре 
«ода работа 13-го созыва произошли ре
шающие сдайся в социальном я хозяй
ственном укладе всего Союза.

Давая отчет о работе Советов, прихо
дится говорить о массовом общем росте 
ва эти 4 года нашей социалистической 
индустрии я об укреплении обобществлен
ного социалистического сектора сельско
го  хозяйства. Массовость этого гигант- 
см п т  роста дамютея действительно уди
вительной и небывалой. Создание новых 
промышленных областей, вырастание за
родов высокой технической культуры я 
научного уровня, рабочие поселки и го
родское строительство, которыми так бо
га* Ленинград, все это в громадном об
ж е  является. созданием четырех послед
них лет; все это является работой сове, 
шла 13-го созыва, является осуществле
нием наказов, которые были даны изби
рателями.

Укрепление передовой социалистиче
ской промышленности я обобществленно
го социалистического хозяйства правели 
и значительному под'ему жизненного 
уровня и улучшению- всех вигов куль
турно-бытового обслуживания трудящихся 
950Р. Ленинград, являющийся старым 
индустриальным цензом  Союза, должен 
был испытать ва себе этот огромный и 
необычайный роет. Развитие к  рекон
струкция городского хозяйства Ленин
града были поставлены обращением ЦК 
я  Совнаркома от 3 декабря 1931 года, 
как одна из важнейших задач союзного 
социалистического строительства, и это 
историческое обращение явилось боевой 
программой работ Ленинградского совета 
с  конца 1931 года.

Над злаком борьбы за реализацию де
кабрьского обращения ЦК ВКП(б) й  СНЕ 
СССР Ленинградский совет добился рее-

РАЙСОВЕТ ОТЧИТЫВАЕТСЯ
Н иж е приводится ряд пунктов из наказа членам 

Вы боргского райсовета, данных им избирателями б. Ле
нинградского Политехнического института, и их вы
полнение

Наказ. —  Построить фабрику-кухню 
ва территории бывш. ЛИЙ.

О п в г. —  За три года, т. е. с 1931 
по 1934 г., на площадке бывшего По
литехнического игаегатута открыто пюсгь 
студенческих столовых -Ш * 94. 89, 117, 
Щ О , 131 и 138. Учитывая перегружен
ность их, решено в 1935 году присту
пить к постройке фабрики —  кухни.

Наказ. —  Открыть в городе обще
ственные студент остове столовые закры
того типа.

Ответ. —  Для студентов, проживаю
щих в городе, открыты столовые ва про
спекте Володарского № 46 и Черныше- 
.вом пер. № 3.
% Наказ. —  Увеличить число буфетов 
при инкяитуте, имеется всего один бу
фет.

Ответ. —  Общее количество буфетов 
в  настоящее время доведено до 25. Не
которые буфеты производят торговлю 
к  горячей, пищей. Часы торговли буфе
тов установлены с 9 'часов утра до 9 ча
сов вечера с учетом обслуживания всех 
.часов, когда производятся занятия в ин
ституте.

Наказ. —  Усилить наблюдение за ка
чеством приготовления пшци, а также 
ва состоянием продуктов, идущих в пи
щ у.

Ответ. —  Все поступающие в кла
довые столовых продукты подвергаются 
санитарному осмотру и в оомиительЕЫх 
случаях направляются в лабораторию для 
анализа.

Наказ. —  Обеспечить все ленинград
ские столовые полными обеденными при
борами (ложки, вилки, ножи и т. п.)- 
Кроме того, стремиться' к  созданию 
при укрупненных ЖАКТэд сети столовых-

Ответ. —  Все столовые института в 
настоящее время полностью обеспечены 
обеденными приборами. Поставлен в по
рядок дня вопрос о полной замене на
стольных клеенок салфетками,

Наказ. —  При институтской столовой 
открыть диэт-отделегае.

Ответ. —  При институте имеется ди
етическая столовая с ежедневной про
пускной способностью на 200 человек 
полурлшона.

Наказ. —  Приравнять в снабжении 
столовые № 6 и 40 па Флюговом к  за
водским столовым.

г «индустриальный»

О пят. —  Все столовые при ВУЗах в 
настоящее время продуктами снабжают
ся по специормам, но ш  в  коем случае 
ае ниже нормы заводских столовых З-б 
группы. '

Наказ. —  Ходатайствовать о пере
воде аспирантов и профессорско-препода
вательского состава по липни сяабжеяия 
в «1-А» категорию наравне со студен
тами в ВУЗах.

Ответ. —  Профессорско-преподаватель
ский состав и аспиранты в настм  цее 
время снабжаются по 1 категории груп
пы «А».

Наказ, у  Реализовать постановление 
торгово-кооперативной секции Ленсове
та о введения снабжения студенчества 
с 1 февраля по 1 категории.

Ответ. —  В настоящее время все сту
денчество в снабжении приравнено к 1 
категория группы «Б».

Наказ. —  Организовать на территории 
ЛПИ закрытый промтоварный и продук
товый распределитель для студентов и 
преподавательского состава.

Ответ. —  На территории ЛПИ в на
стоящее, время открыт продуктовый ма
газин, 'ч то  же касается прсмтовд&го, 
таковой открыт на 2-м Мурииюком про
спекте. %

Наказ. —  Занять под огород пустую
щие площадки в Лесном и Сосновке.

Ответ. В ва/стоящее время под ого
роды и подсобное хозяйство института 
за р то  пустующих площадей до 14 га.

Намаз. —  Улучшать общественное 
ц и та те  студентов, для чего обеАечить 
студенческие столовые своевременным 
и доброкачественным снабжением продук
тами.

Ответ. —  Произведена Дифференци
ация питающихся, изменить источники 
снабжения —  вместо районного пеодр. 
оклад» продфонш получаются прямо от 
поставщика, результатом чего расширен 
ассортимент и полнота выборки фондов.

Наказ. —  Периодически осматривать 
санитарное состоящие столовых ва тер
ритории бывш. ЛПИ.

Ответ. —  Для постоянного наблюдения 
за санитарным состоянием столовых ин
ститута в каждой столовой у стм п о д в  
специальный штат саясесгер. Кроме это
го нябЗподегане производит амбулатория 
института и садшгопекция района.

повышения темш в строительства ао заводе «Красный пупщовец». Зямой то-кого
всех отраслях городского хозяйства.

Жилищное хозяйство, коммунальное 
хозяйство, водопровод, канализация, доро- 
г л  мостовые и набережные, городской 
транспорт, гавофииация, баяно-прачечное 
хозяйстве, очистка города, зеленые на* 
чумодидия. наружное освещение, культур
но-социальное строительство, рабочее 
снабжение -— вот что составляло об’ект 
работы и забот Ленсовета, его секций, 
районных советов, депутатов я  всей ак
тивной рабочей общественное!* ’Р -  сек
ционеров Совета.

Огромные жилмассивы, покрытое дро- 
1мяш ит протяжений улиц уеоверщен- 
|Ствованными мостовыми, организация 
фабряк-кухонь, юмов культуры, садов и 
парков, культуры и отдыха, водопровод
ные станции и рях других не меньшего 
значения об’ектов служат наглядным под
тверждением размаха работ Ленсовета, 
который наиболее ярко представляется 
яз сопоставления «сегодня» * «четыре 
гою  назад».

Личная моя работа в Ленсовете про
ходила. главным образом, вне стен ин
ститута. С момента вхождения в Совет 
депутатом, я работал в секция культур
ного строительства.

Параллельно с работой в секции» мне 
также неоднократно приходилось работая^ 
в системе Р К П

Первой работой мне секция поручила 
обследовать шефство завода «Светлая»» 
над школой Уз 171. Второв задание сек
ции состояло в обследовании форм ж со- 
т я п и м  техучебы та заветах «Квасный 
выборжец» и станкостроительном имени 
Свердлова. Ого был момент налажива
ния технического обучения и, ествств°пш> 
что обследование * обнаружило иного не
достатков и почти беспризорность этого 
дела.

Следующим заданием было обследова
ние состояния учебной и научной работы 
в Электромеханическом институте, в «вя
зи с предположением о слиянии Электро
технического и Элекгроввехаяичвского ин
ститутов.

Осенью 1930 года мне пришлось про 
вести большое я  сложное обследование 
состояния всех видев -Учебной работа на

го же года мне цришлооь работать деле
гатом Ленсовета в междуведомственном 
совете по политехническому оборудова
нию.

В 1932 году осенью совместно в до
центом института Елецким б ь ш  поруче
но по линии Ленсовета произвести обсле
дование Управления ^'уполномоченного 
Наркомтяжнрома в отношении школьного 
строительства.

В конце 1932 года я  был направлея 
для работы в постоянную бригаду ври 
Академии Наук, т е  работал белее яда , 
будучи прикреплен к  геологической ас
социации и, в частности, к  Ломоносов-: 
окому институту.

С преобразованием культурно-просвети
тельной секции в новую —  тешггщю- 
светработы, я был прикреплен для по
стоянной работа к  Пуоличной библиотеке, 
где провел обследование ее научной части 
и был выделен делегатом Ленсовета для 
участия в комиссиях по переустройству! 
и расширению помещений библиотеки..

Летом 1934 Года мне было поручено 
наблюдение за ремонтом и подготовкой 
к зимнему сезону массовых библиотек 
Выборгского района, начиная от Ш ува
лове и кончая Пороховыми. Кроме этого 
я  участвовал и в  Других обследованиях 
предприятий и учреждений. /

Заканчивая депутатский отчет, я  дол
жен сказать, что на всем своем пути, 
во всей своей работе 13-й совью /Лея- 
совета проводил единую большевистскую 
линяю ВКП{6), чтобы обеспечить вое 
успехи и достижения советской власти.

Моя работа в Ленсовете позволяет мне 
•высказать твердую уверенность в там, 
что под руководством большевистской пар
тии и ев Цешпадьмого, комитета, пои 
руководством т. Сталина под руковод
ством активнейшего члена Лнинградсно- 
го совета 13-го созыва С. М. Китова, 
-делящиеся Ленинграда давши с Сове
том нового четырнадцатого созыва прой- 
гтут с еще большим успехом, с еще боль
шими постижениями следующий, еще бе
гов ответственный, этап работы построе
ния социализма в нашем Союзе.

Проф. М. П. СЛАВЯНСКИЙ

ЧТО Я  ДЕЛАЛ-В СЕКЦИИ
Ленсовет 13 созыва взял на себя обя

зательство превратить город Ленина в 
образцовый социалистический город, в 
действительно за зам 3%  года город 
стал неузнаваем.

Город Ленина —  крупнейший центр 
социалистической культтвы. Наказ избда 
рателей построить Центральный парк 
культуры и отдыха наша секция полит- 
просветработы%Ленсовета взяла под осо
бое наблюдение, организовала контроль
ный пост при парке, ввела ежедневное 
дежурство членов Совета, помогала нала- 
тить массовую работу с трудящимися, 
шш ходящими в парк после трудового 
хая.

Я  работал в секции, вначале исполняя 
индивидуальные задания по обследованию 
антирелигиозной тойоты тп*и Выборгском 
ломе культуры. Потом участвовал в орга
низации техпохода на заводе «Красная 
заря»-, в подготовке к  Октябрьским тор
жествам в Выборгском районе, в провер
ке жалоб, поданных в секцию Ленсовета.

Сейчас я работаю бригадиром контроль
ного поста от Ленсовета в кино-театрах 
«Крам» и'«Мйжрабпом,». Моя задача со
стоит в том, чтобы обеспечить зрителю 
культурное щшревождеиие времени в  
кино по части массовой работа.

Между прочим в конкурсе на лучшее 
культурное кино, «(Ерам» и «Межрабттом» 
получили вторую премию за хорошую 
массовую работу со зрителем.

В институте мне поручали обследовать 
санитарное состоящие общежитий..>

Проводил я проверку выдачи заборных 
книжек.

В Металлургическом институте по по
вышенной цене коопбюро продавало 
чулки. При проверке я выявил, что яг 
тельные работники коопбюро нажили на 
этом около 1.000 руб. Дело было пере- 
хано прокурору и организован показатель
ный суд.

Вот, что я сделал за время своей ра
боты в секции.

НАЗАРОВ
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На страницах газеты «Индустриаль
ный» <7й 19) появилась передовица и 
род статей под общин лозунгом «НИС ие 
справился с своей работой». Рассмотрим 
конкретно выдвигаемые против НИСа об
винения.

В статье «Главное упущено» мы чи
таем:

—  «НИС, по существу превративший
ся  в хозрасчетную организацию». 'Н е
сколько странно, что автор ответствен
ной передовицы не знаком с системой 
советского управления хозяйством и по
становлениями правительства о внедре
нии хозрасчета. НИС был создан именно 
хозрасчетной единицей в системе инсти
тута, и по существу своей работы иным 
он и быть не может; эта система, ко
торую нельзя не знать печатному органу 
ЛИИ.

Раньше, чех отвечать по существу на 
обвинения в отношении неувязок с 
деньгами, с снабжением и пр. хозяйст
венных неполадок, ознакомимся с самой 
основой, фундаментом НИСа —  его фи 
наисовой базой. Что получил НИС в на
следие от некоторых бывших институтов 
ори слиянии? Эти институты, вернее 
их НИСы, пришли к  нам с пустыми ру
ками, израсходовав отпущенные средства 
госбюджета, но не выполнив соответ
ственный об’ем научно-исследователь
ских работ, для которых эти средства 
были отпущены; та  же картина имелась 
и  но хозрасчетным договорам, и, мало 
того, имелись долги по зарплате и но от
пускам, по договорам на оборудование.

Так например, НИС б. ФИЗМЕХа при 
слиянии внес свою «долю»: пустую кас
су, долга по зарплате и отягускам —
30.000 рублей, из ассигнованных ему
100.000 рублей. Госбюджетных средств 
ФИЗМЕХ к  моменту слияния с’ел 64.00( 
руб. т. е. 64 цроц., выполнив работ, асе 
го лишь на 20— 30 проц.

Радостная картина!
В основном НИС ЛИИ после своей 

организации имел в своей кассе 137.399 
рублей, (120-266 от б. НИСа ЛМИ и 
17.173 руб. —  от б. НИСа ЛЭМИ), рас 
ходов же в июле было произведнео: 
Зарплаты 256.593 р.
Закуплено материалов . . . . 11.017 р. 
Расходы на уч. занятия • .' 35.803 р, 

Итого: 303.412 р  
т . е. хозрасчет, против которого так 
восстает автор статьи, дал возможность 
НИСу оплатить 166.013 руб. неотлоа? 
ных расходов.

За 3-й квартал НИС, по смыслу статей 
(«Индустриального* «загоняющий учеб 
вое дело в щель», истратил на учебные 
занятия 88.286 руб., не получив на это 
дело ни копейки от института.

С  момента организации НИСа ЛИ! 
Приобретено оборудования:

Линотипы стоим.'45;000 руб.'
Дизель-мотор ХТЗ V - М10 стоим.

20.000 руб.
Учебная машина «Шкап» 5.500 руб
Получен бесплатно станд-Ридлера сто

нмостыо 100.000 руб. \
Демонтаж, перевозка около 5.000 руб,
2 электро-печи, термопары и др: ври 

боры, электпоматвтш н и пр.
Пооведены работы:

Оборудование, освещение и силовая 
проводка литейной лаборатории около
5.000 руб., монтаж дейт. 2РК— 30 с ди 
намо-маппгаой, от кот. сделана провод 
яа к  гл. щиту дооборудование сваротно! 
лаборатории. Проводка сил- линии к  лаб 
П. Т. М. Ремонт микроскопа и др. рабо 
ты.

где-то от кого-то получил « большой лег
костью; нет, эти деньга, давшие воз
можность обеспечить своевременную под? 
готовку лабораторий к  занятиям, науч
но-вослед. работы как лю дьми,'так и 
материалами, своевременную выплату 
зарплаты и т. д. —  достались НИСу пос
ле затраты большого количества сил и 
энергии, потребовав от руководства 
громадной изворотливости, настойчиво
сти и целеустремленности.

Каковы взаимоотношения НИСа с дру
гими отделами института, или вернее—  
в должной ля мере оказывают эти отде
лы содействие НИСу в повседневной 
работе?

Беля бы какая-либо обследовательская 
комиссия копнула бы поглубже в этом 
направлении, она натолкнулась бы ца 
безотрадную и по меньшей мере стран
ную  картину.

Так, стройуправление выполняет яа* 
ряды НИСа по текущему и капитальному 
ремонту лабораторий по принципу «день 
га на бочку». Не слыша звона серебра, 
строители становятся слепы ш  и глухи 
ми к  нуждам НИСа и нам приходится 
прибегать к  найму рабсилы со стороны, 

Финотдел не отстает от Огройсектора; 
так, госбюджетные средства, получаемые 
институтом на учебные занятия, тра 
тятся на другие нужды, а учебны* 
расходы возлагаются на НИС «с зачетом 
потраченных НИСом средств в  счет его 
прибылей».

В  октябре дело несколько изменилось

и институт распределил деканатам на 
всевозможные учебные расходы —  за
куш у  материалов, реактивов, посуды и 
цр. —  43.000 р ;  но метод получения 
этих денег путем накладывания визы 
декана, нач. НИСа и т. Д. крайне гро
моздок .и неудобен и создает волокиту, 
приписываемую НИСу.

Наши взаимоотношения с другими от
делами и какая то планомерность ■ за
конность по линии финансовой —  вот 
наболевшие вопросы нашей повседнев
ной работы, на которые дирекции надо 
теперь же обратить сугубейшее внима
ние.

Автор статьи «Главное упущено» жа
луется далее, что НИС завел бухгалте
рию, Отдел снабжения я  пр., что «не
свойственно научно-учебному органу». 
Бесконечная наивность таких утвержде
ний просто поражает, неужели здесь мы 
должны об’ясиять все функции хозра
счетного органа, разжевывать о необхо
димости учета я отчетности, рашгафро 
вывать работу снабженческого аппарата, 
поставляющего материалы в большинстве 
случев без фондов для 67 единиц - по 
номенклатуре более чем 10.000 наиме
нований?

В передовице мы читаем, V что НИС 
создал ряд проектных гр уш , гое боль
шинство внж. технич. работников не яц* 
ляюЬся преподавателями института 
Это уже просто неверно. Самая врун 
нал из прош л ы х групп, Секция про
мышленного проектирования базирует

ся, главным образом, на преподаватель-1 
оком составе ЛИИ, ж ее старшие инже
неры— члены кафедр ЛИИ равно как и 
зав. секцией.

Секцию Под’емно-траснортных машин 
возглавляет зав. кафедрой профессор 
Казьмин и часть инженеров —  члены 
кафеддры.

Секция сварки и Эл. термин —  зав. 
является деканом фак-та, а его помощи 
пик —  члены каферды, и т . д.

Но на одной из фраз цитируемой 
статья —  «Эти группы в значительно! 
мере являются коммерческим предприя
тием» —  необходимо остановиться. Да, 
это так, и это неверно принципиально, 
против этого мы сами возражаем, так 
как НИС должен быть хозрасчетной ор
ганизацией, направляющей свою дея
тельность на развитие и укрепление на- 
учпо-исслед. базы для учебных занятий, 
на пополнение оборудования старых, Ш 
на организацию новых лабораторий, я 
все это —  за счет работ по договорам 
с хоэорганиващшми.

НИС .совсем не должен быта коммер
ческим предприятием, служащим источ
ником средств для покрытия самых раз-* 
нообразных прорех института, но к  со
жалению это забыли ответственные ру
ководители нашего втуза, рассматри
вающие НИС лишь как денежный ме-< 
шок. Эта неверная установка —  корень’ 
зла я  основа большинства наших непо
ладок. Г Пом. нчальника НИСа 

. ВИННИЧЕНО

БЮРОКРАТИЧЕСКАЯ ОТПИСКА— ВМЕСТО БОЛЬШЕВИСТСКИХ ДЕЛ
Йтак, факты и материалы о работе 

НИСа* напечатанные в газете «Инду
стриальный», № 19, развеяны в пух и 
прах смелым пером тов. Винниченко, ко
торый оказался блестящим полемистом. 
Он не утруждает себя повторением об
винений, выдвинутых против НИСа (по
вторение —  скучно). Он не берется за 
непосильную задачу —  опровергнуть эти 
обвинения. Тяжелую задачу, стоящую 
перед ним. тов. Винниченко решает тон
ко. Из десятка с лишним обвинений (во 
избежание вторичной пропажи мы глав
ные из них перенумеруем и повторим ни
же), помещенных в передовой и статьях 
19 номера «Индустриальный», тов. Вин
ниченко скромно вспоминает о двух. Про
тив первого (какой хозрасчет существует 
в НИСе?), он, с энергией, достойной луч
шего применения, возражает. Со вторым 
обвинением (коммерческий хапактер 
Т. Н. секций проектирования) т . Винни
ченко, в конце концов, скорбно согла
шается. Но центр опровержения, конеч
но, не- в этих «мелочах», а в тех 4/(5 
статьи т. Винниченко, где он уводит 
неопытного читателя от темы спора и 
где он с цифрами и фактами (из другой 
области, к  сожалению) в руках опровер
гает никем не выригавщ иеся обвине- 
ния.

Мы писали: х
Обвинение первое —  «... НИС забыл, 

что его основная задача... заботиться об 
учебном процессе, об его улучшении. На 
последнем месте в НИСе находятся чи
сто-учебные лаборатории...» и, в под
тверждение приводились факты в статье 
«Аппарат, который не руководит» те. кто 
не приносят дохода —  пасынки в НИСе. 
Этот факт никакими словами не опро
вергнут, но замазать его цифрами, ниче-

Кроме того, имеется рад договоров на
поставку оборудования на сумму поряд 
каМОО.ООО руб. Необходимо ш т  этом 
отметить, что до сего времени ГУУЗом  
не отпущено ни копейки на оборудова
ние.

Пусть автолы статей не думают, что 
затраченные НИСом сотни тысяч НИС

го не опровергающими, можно. Это с
большим щенивм проделывает в своей 
статье тов. Винниченко, козыряя 35.803 
рублями, на учебные расходы, истрачен
ными НИСом в июле, и 88.286 р у б .'—  
на те же цели —  за весь Ш -й квартал.

С  ловкостью, достойной лучшего при
менения, тов. Винниченко суммами, от

пущенными на все лаборатории, доказы
вает, что он в первую голову заботился 
об учебных лабораториях. Тов. Винни
ченко настолько витает в области фи
нансов, что он забывает сообщить, что 
же, собственно, дало это финансирова
ние? Обеспечены ли полностью учебные 
занятия в лабораториях? Снабжает ли 
НИС их необходимыми материалами? Про
изводит ли в своих мастерских дешевый, 
доброкачественный и первоочередный ре
монт приборов? А ведь в этом главный 
вопрос! И тут НИСу не оправдаться, не
смотря, на «громадную изворотливость и 
настойчивость и целеустремленность» 
(см. статью тов. Винниченко) некоторых 
его руководящих работников.

Обвинение —  второе: ... «Нню отстра
няет от всякого руководства лаборато
риями деканов, пытаясь подменить это 
авторитетное руководство штатом инже
неров по груш ам лабораторий». Из этой 
фразы ничего не опровергнешь. И цифр 
подходящих не найти даже в бухгалте
рии НИСа, даже тов. Винниченко —  ..и 
он стыдливо умалчжвает об этом в своей 
статье.

Обвинений третье: ... «Непомерно раз
бух аппарат НИСа, пытающийся подме
нить деканов и хозяйственную часть... 
В  этом аппарате... есть люди ни на что 
не способные, рвачи и антнобщественни- 
ки (Протопопов)».

Что в своем пространном ответе ска
зал по этому поводу тов.'ч Винниченко? 
Почему в порядке самокритики он не 
рассказал, что Протопопов действительно 
рвач, что он сам себе «исправил» в про
екте приказа зарплату по рентгеновской 
лаборатории. „ (Протопопову подчиненной 
и где он работал по совместительству) 
со 150 руб. на 600 рублей в месяц..а 
руководство НИСа беззаботно это под
писало. Почему он не сообщает, что Про
топопов действительно антиобществен
ник, изгнанный. в частности, за это. из 
Электрофизического института? Почему 
он не добавляет, что Протопопов' за 
двухлетнюю работу в ЛЭфИ ничего не 
сделал ж уволен оттуда, как никчемный

человек?
Во дело, конечно, не в одном Протоне*д 

пове, пребывание которого в институте! 
несмотря на упорную его защиту руково
дителями НИСа, все-таки .должно окон-1 
читься!

Аппарат НИСа громоздок и бюрократи
чен. Для характеристики его работы до
статочно привести следующий ф акт:, 
из 57 работников НИСа в голову никому 
не пришло позаботиться об обеспечения 
лабораторий оборудованием на 1935 год. 
Таков аппарат йИСа. Но о нем тов. 
Винниченко умалчивает. Также молча 
проходит тов. В и н ткгн ко  мимо безобра
зий, вскрытых в Аэродинамической лабо
ратории, и при передаче Рентгеновской 
лаборатории.

Описок фактов, мимо которых прошел 
пом. наяТ НИСа Винниченко и его на
чальник тов. Горде я , можно продолу 
жить, но остановимся на единственном 
опровержении —  на, так называемом» 
хозрасчете НИСа. Тов. Винниченко поуча
ет, что хозрасчет —  есть основная си
стема работа в Советском Союзе, а ре
дакция газеты «Индустриальный», мол, 
против хозрасчета.

Из десятка тысяч читателей нашей га
зеты, нашелся один то®. Винниченко, 
который не понял, что «хозрасчет» в 
НИСе, подробно очерченный в нашей пе
редовой «Главное упущено», имеет малО- 
общего с действительным хозрасчетом, 
направленным на выполнение плана при 
максимальной экономии сил и средств.

Подведем итоги: мы имеем вместо от
вета по существу —  бюрократическую’ 
отписку НИСа. Это-'Показывает, что ру* 
ководству НИСа нечего говорить об ос
новных фактах, выдвинутых в нашей 
газете. Опповержение ничего не опровер
гающее. Подтому мы заканчиваем на 
этом «дискуссию» с  НИСом и ждем ре
шения по этому водоосу партийного ие*' 
митета и дирекции Института.

РЕДАКЦИЯ

«ИНДУСТРИАЛЬНЫ Й»



Изобретателям —  
внимание и поддержку
Б= и С вй=  и = о л е й °

™^гпя слышишь такой ответ: «Мы сту- иногда слыши  ̂ нэд,^ ет времени за
ниматься изобретательством». Или слы- 

от некоторых профработников фа- 
к а т е т о в : «Вы не имеет права вербо
вать в члены общества не из^ретате 
лей». Выходит так, что постановл 
ЛК ВКП(б) о массовом изобретательстве

к' не » Г Г , Г о “ ои *Институтах. Это йолнейшая 
данной работы.

Каждый студент проходит "Р актах УГвЖ ЕЗЯЗ

И зобретател ьство  и ф антазия

йпйтожений и изобретений. Кроме это 
Т Т п м  большое поле деятельности в 
институте. НИС _имеет ряд^ссл^ова-

Каждый день мы читаем в газетах о 
новых заводах, вступивших в строй, 
о сверхскоростных самолетах гигантах, 
о новых машинах автоматах, работаю
щих со сказочной быстротой, делающих 
в чйс тысячи штук изделий. С каждым 
днем увеличивается число ^изобрете
ний. технических предложений, «науч
ных открытий.

Проекты, рационализаторски^ предло
жения зачастую удивляют неожиданно
стью, оригинальностью фантазии. гДа, 
фантазии. Потому, что! изобретая новое, 
подходя по-новому к методике научных 
исследований, ну ясно обладать вообра
жением, быть хоть немного фантазером. 
Вез фантазии, без воображения нельзя 
двигаться дальше, а лишь мертетьея в 
кругу прежних идей. Известный англий
ский физик Джон Тендаль в своем вы
ступлении на одном ис с ^ дов 
окой ассоциации», о роли воображения

работ, которые дают большую в развитии наук, говорит следующее: 
Г о ^ у  для развития, а также и по- тог0,
ле.зного для государства.

Директор с полным вниманием от
несся к данной организации, на что 
отпустил тысяч четыреста РУбЛ0й Д™  
вакупки литературы и ряда друга* 
нужд.

Условия все налицо, только осталось
дело за студентами. Имеющие какие 
либо предложения и из0^р̂ е”^ тсРКик 
визуйте^х через своих Фа*Ул^ '_ .Л0М 

^работников, каковые есть на об-.
факультете. Записывайтесь в члены ос 
вдеетва через своих факультетских ра
ботников. ...»____

Ш М А ТК О В  И..

жашщий мир ощущений, мы снабжены 
патом воображения». Он приводил са
мые различные примеры проявления 
фантазии в науке, указывая на методы 
мышления гениальных ученых. 11рр 
И. Ньютона он говорит следующее: «Но 
г да Ньютон от падения яблока перешея 
к падению луны, это уже был скачок 
фантазии».

Особенно велико значение воображе
ния в технике.- ^

В  фантастических романах Жюля-Вер
на мы не читали 6 том, что мы^шдим 
сейчас, а ведь большинство его рома
нов, повествовавших о-диковинных изо-.

бретенилх и казавшимися лишь сказкой 
■претворялось в жизнь. Авторы же но

вых фантастических романов абсолютно 
ничем не стеснены в своих предсказа
ниях, —  они могут придумывать нечто 
из ряда вон выходящее и мы можем 
смело ожидать, что изобретение сде
лают нечто большее, более сказочное, 
бодее фантастическое.^ _

Ни в какой стране нет таких широких 
возможностей изобретательству, какие 
у нас в Советском Союзе. И сам харак
тер изобретательства носит другую  
окраску у нас, чем в капиталистических 
странах. В эпоху всеобщего кризиса ка
питализма изобретения не поощряются, 
а пресекаются в корне при своем появ
лении на свет. Владельцы предприятий 
скупают секреты изобретений у авторов 
и уничтожают их. •

У  нас, в ООСР, с каждым днем увели
чивается приток новых изобретений, ра
бочих» предложений. Тов. Сталин в бесе
да с первой рабочей американской де
легацией- дал исчерпывающее об’ясне 
няо этому факту: «Если при капитализ
ме, —  говорил т. Сталин, —  рабочий 
рассматривал фабрику, как тюрьму, то 
при советских порядках рабочий смот
рит на фабрику, как на близкое и род
ное для него дело, в развитии и улуч
шении которого он кровно заинтересо
ван. Едва ли нужно доказывать, что

„Ничего не можем 
с д е л а т ь "

28 октября с, г., приступив к работе, 
я в этот же день прихожу к заведую
щему бюро заборных книжек ЛИИ со 
всеми необходимыми документами, ну и 
как полагается... очередь», дождался. 
Заведующий БЗК человек, имеющий 
нервы и должность, сказал так: «Тебе 
книжек не полагается —  получишь та
лоны, потому, что уже поздно».

Я  ему говорю, что вина не моя, так 
как. я только демобилизовался и т. д. 
Не помогло. Закрыл окно —  разговор 
окончен. Сделалось обидно. Б армии 
окончил шкрлу М. К. С. на «отлично», 
был премирован, а заборных книжек 
«не заслужил».

Пришлось обратиться к некоторым из 
администрации ЛИИ: как» они повлия
ли на зав. БЗК не знаю, <но когда на 
другой день обратился к помощнице 
зав,- БЗК, услышал требование прине
сти ей справку, снят ли я с доволь
ствия в РККА.

Не достойно ли смеха это требование. 
Или люди вообще не представляют се-

новое отношение рабочих к предярия-; бе, что требуют. Я  ей показываю по-

ЗА ПОВЫШЕНИЕ Ц ЕН -К  ОТВЕТСТВЕННОСТИ
У  студента зачастую бывает одна па- 

р а^ уви , которую он хочет кав^ можно
На территории института существует 

починочная мастерская, которая призва
на обслуживать бытовые нужды сту
дентов.

5 ноября бригада Выборгского райсо
вета и Представитель месткома обследо
вали эту мастерскую.

При обследовании бригада выявила не
допустимые безобразия. Сплошь и ря
дом —  цены за починку повышены (по 
заказу № 1539 уплачено лишних 5  руб. 
80 коп.), качество работы из рук вон 
плохое: неправильно пришивается подош
ва. ранты отваливаются и т. д.

Жалобная книга заполнена жалобами. 
(Студенчество жалуется на плохое каче
ство работы и на несвоевременное вы
полнение заказов.

быстрее починить, а в мастерской обувь 
задерживается по 10— 15 дней и возвра
щается не в обещанное время.

На жалобы студенчества администра
ция (т. Вульфин) не обращают никако
го внимания, —  .в течение месяца яе 
отвечая на жалобы.

Культбытоггдел. (т. Гуревич) немедлен 
во должен обатить внимание набеэобрвг 
кия, творящиеся в мастерской, и винов
ных привлечь к  ответственности. Винов
ники в повышении цен за починку долж
ны быть привлечены к уголовной ответ
ственности, как нарушители закона.

ПАШ КЕВИЧ

оценок (отметок), которые определяются 
результатами контрольных работ.

(Окончание статьи проф. В. Ю. ГИТТИС) 
тель путем опроса на групповых заня
тиях выясняет степень освоения студен
том учебного материала и на основа
нии результатов такого опроса дает 
студентам текущую опенку.

На старших курсах (начиная с Э-4), в 
зависимости от характера дисциплины, 
методика учета и опенки несколько ме
няется, так как меняется и роль Груп
повых занятий —  групповые занятия 
■на-хтарших курсах приобретают тут 
больше значение консультаций по во
просам, проработанным на лекциях, 
уточнения и раз’яеизния вопросов,

тию является величайшим двигателем 
всей нашей промышленности. Этим об- 
стоятелъгтеом нужно об’яснитъ фант, 
что количество изобретений в области 
техники производства и организаторов 
промышленности из рабочих растет с 
каждым днем».

Блестящей иллюстрацией указания 
тов. Сталина является общество совет
ских изобретателей, которое насчитыва
ло в своих рядах к началу ,.,1984 года 
725.000 рационализаторов и изобретате
лей. из них 75 проц. рабочих.

Возникает вопрос, можно ли иодгохо  ̂
вить изобретателя, или изобретателем 
нужно родиться. Последний взгляд дол 
го и упорно держался,9 но тёнерь на 
основании ежедневных фактов, убеж
даемся, что изобретательство, фантазию 
можно развить, култивировать, помочь 
выявиться новым идеям, подготовить 
почву творчеству.

Для студентов технических факульте
тов, которые через несколько лет ста
нут командирами промышленности, а 
тем самым столкнутся с'вопросами ра
ционализации, изобретательства— очень 
большой толчок в развитии воображе
ния дает наука «Начертательная гео
метрия». Выдающийся инженер и про
фессор В. Л. Кирпичев, воспитавший не 
сколько поколений русских инженеров, 
имена лотовых занимают почетное ме
сто в истории техники, автор «Бесед о 
технике» говорил, что «для развития 
технического дела вредны веяние шаб- 

здесь же он служит средством выясне-1 установленные образцы, готовые 
ния освоения студентом учебного мате- конструкции, так как они убивают твор- 
риала, а не материалом для конкретных; «юство, отнимают у него поло деятель

ности, пораждают мертвенность»,
Вот потому и необходимы фантаста-

Для конкретного разрешения этих не- романы в нашей литературу
доразумений необходимо всем кафедрам дают толчки в осуществлению но
на основе опубликованной институтом в ы х  идвй и часто заставляют глубоко
инструкции об учете и оценке срочно 
разработать методы учета и оценки 
применительно д  особенностям дисци
плин, входящих в их состав.

7. В  связи с этим необходимо упомя
нуть также о том, что в некоторых слу-

оставшихся непонятых во время лекций чаях руководители трупповых занятий
превращают эти занятия в сплошной 
опрос, нарушая тем самым главное наз
начение их —  конечно недопустимо. 

Есть и другие случаи неправильного

в црораюотки примеров в развитие на
ложенного .̂ н-а лекциях теоретического 
материала. ?

Поэтому основная/ -задача текущего, 
учета во время йтих занятий заключа
ется в выяснении путем беседы (опроса) 
понят ли и уяснен ли соответствующий 
учебный материал.

И так как самостоятельная работа сту
дента должна все больше и больше раз- 
виваться „о мере перехода на стар- 

\  е КУР®Ь1, то иным является и метод 
пенки, - цоятр которой переносится' не

над многим подумать
ГЕО РГ. Л А В Р О В

метку в военном билете, когда Демоби
лизован и когда встал на военный учет. 
Нет, даже ие * 1 верит своим глазам.

«Сходите/ в военный стол, пусть да
дут справку, что демобилизован». Иду 
р  военный стол, > очередь, отказ, —  не 
имеем права. Опять БЗК и направление 
в стол личного состава ЛИИ за зло
счастной справкой. Гражданка из лично
го стола забирает мой военный билет 
и бежит в военный стол, там ей сказа
ли'. что и мне: «не гёмеете права».

Иду в БЗК. «Ничего не можем сде
лать. Идите просите военный стол». И 
окно закрывается. Опять военный стол, 
ничего не помогло.

И все же убедил пом. зав. БЗК взять 
мой ворнный билет взамен злополучной 
справки.

31 октября 1934 г. встретил зав. БЗК, 
который, узнав, что я получил заборные 
кижки. подняЯ* шум, де-мол, книжки мне 
выданы незаконно. Книжки л не сдал, 
а 1 -ноября с. г. поехал в отделение 
БЗК Выборгского района, где получил 
ответ, что книжки получен^. правиль
но: захотел проверить лучше, .поехал в 
БЗК на ул. Рубинштейна, 28, где тоже 
получил подтверждение этого ответа и 
кроме этого дополнили— «зав. БЗК Л И И  
или не знает своих обязанностей, или 
же просто бюрократ».

ДЕМ И Н

О Т Р ЕД А К Ц И И . В нашей газете не
однократно писалось о-неполадках в ра
боте БЗК. Помещаемая выше статья го
ворит также и о бюрократическом от- 
ношенУН зав. БЗК к демобилизованному 
то®. Демину. Редакция надеется, что 
профсоюзная организация заинтересует
ся этим делом и ^аз навсегда прекра
тит подобные бюрократическое выходки 
зав. БЗК.

„ОРГАНИЗАТОРЫ*1 П Р О З А М  СУББОТНИК
17 О К ТЯ БРЯ , 15 Ч АС . ‘50 МИН.
—  -Завтра А . 9 ч. утра прибыть на 

Финляндский вокзал «а субботник. Яв
ка обязательна.

___  —  _ . Вот и вс®> ,т0 взР *  профорг гр. № 9
толкования сущности учебного режима электромеханического факультета пв'
высшей школы -г они сводятся в ос- шед уходом с занятий накануне «роко-
новном в двум группам —  или опросы 80ГО» дня
на групповых занятиях превращаются 
в «экзамен» со всеми присущими вред
ными внешними аттрибутами или — в 
тому, что по дисциплинам, невыноси
мым на зачетные сессии, ^устраиваются 
фактические «зачетные сессии», отли-

пт. „. •,И„Т^матнчес‘Шв опросы (с целью чающиеся от них только отсутствиям 
° ™ ето«. задача которых 

■тяти выше)> а на качество и резуль- 
гптг>птдот0Лнения контрольных работ, 

той(йй ™ « °ЛЖ-Ни явиться основным ме- 
«тапших 5реов°ЦеН'КИ работы студента

„ ясно- что вели цель оп-
чрм Ннаи °™ ргаих курсах будет иной 
чем на младших, то самый опоос как 
метод выяснения усвоения студентами 
материала, сохраняется и здесь етли 
чаясь от опроса на младших курсах 

„только тем что там он был главным 
материалом для простановки оценок -

«комиссионное™» приема зачетом.
Придавая учету и оценке знаний сту

дента, как фактору' неразрывно связан
ному с самим педагогическим процес

сом обучения, очень серьезное значе
ние, следует однако осудить указанные 
явления и напомнить, что по тем дис
циплинам, по которым зачетные сессии 
не предусмотрены, никакого завершаю
щего опроса «по всему» курсу делать 
нельзя, а итоговая оценка' делается на 
основании анализа данных всех теку
щих оценок, полеченных студентом в 
течение работы его в фуппе.

На вопрос о характере работы на 
субботнйке он ничего не смог ответить, 
так как и сам не знал. Но не знал, 
впрочем, не только профорг гр. № 9. не 
знали и профорги других групп. Сомни
тельно, знал ли вообще кто-либо, в том 
числе и организаторы этого субботника.

18 О К ТЯ Б РЯ  8 Ч А С . 50 МИН.
На вокзале тихо. Нет никого Из ор

ганизаторов. Только в 9 ч. 17 мин. по
является «кто-то» и начинает регистра
цию явившихся на субботник. Процеду
ра эта, впрочем, не занимает много вре
мени, так как явилось всего... 28 че
ловек.

Но представитель совхоза, в котором 
надлежало работать, и этому рад. Ра
бочие руки совхозу нужны «До зарезу», 
а, не теряя времени, он захватывает с 
собой эту группу людей с тем. что за
поздавшие приедут позднее вместе е 
организатором субботника.

Сели в трамвай. Но, что-то нас очень 
мало стало. Посчитали: . 11 человек. 
Остальные, выражаясь вульгарно, «смы
лись». их числе ударники Резник, 
Уздин (гр. 24) и другие. Больше никто 
на субботник в совхоз не приехал.

Субботник позорно провалился. Этого 
и следовало ожидать при такой системе 
организации.

По поручению работавших 
^  СОБОЛЬ Ф. Я., ЭСКИН И. С.

ОТ Р ЕД А К Ц И И . Помещая ст&тью тт. 
Соболя и Эскина, (редакция надеется, 
что оргнартбюро ЛИИ сделает из нее 
соответствующие практические выводы.
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